



**Agrupación Ateneísta de estudios sobre las mujeres
"CLARA CAMPOAMOR"**

CONFERENCIA

**"La violencia de la palabra contra las
mujeres. Los discursos de
Pilar Primo de Rivera"**



Ponente:

Dra. D^a. María Teresa Arias Bautista
Historiadora. Escritora. Experta en Género.
Presidenta de la Agrupación "Clara Campoamor".

Preside y Modera:

D^a. Aurora Alcrudo de Andrés
Comunicadora. Académica de las Artes y de la Televisión y
Vocal de la Agrupación "Clara Campoamor".

Miércoles, 18 de noviembre de 2015; 19:00 Horas. Sala Nueva Etafeta
Prado, 21
Madrid

Es necesario presentar esta invitación, valida para dos personas



*Pilar Primo de
Rivera*

"Las mujeres nunca descubren nada; les falta desde luego el talento creador, reservado por Dios para las inteligencias varoniles; nosotras no podemos hacer nada más que interpretar, mejor o peor, lo que los hombres nos dan hecho". (*Pilar, discurso de 1942*).

"No hay que ser una niña empachada de libros que no sabe hablar de otra cosa... no hay que ser una intelectual". (*SF, El libro de las Margaritas, 1940*).

"...junto con la educación deportiva y universitaria, irá esa cosa que las prepare para que sean el verdadero complemento del hombre. Lo que no haremos nunca es ponerlas en competencia con ellos, porque jamás llegarán a igualarlos y en cambio pierden toda la elegancia y toda la gracia indispensable para la convivencia". (*Pilar, discurso de 1938*).

"La vida de toda mujer, a pesar de cuanto ella quiera simular —o disimular— no es más que un eterno deseo de encontrar a quien someterse. La dependencia voluntaria (...) es el estado más hermoso, porque es la absorción de todos los malos gérmenes —vanidad, egoísmo, frivolidad— por el amor". (*Medina, semanario de la SF, 13 de agosto de 1944*).

"Esto no quiere decir que queramos hacer de vosotras el tipo detestable de la oradora. Nada más contrario a lo nuestro que la antigua mujer parlamentaria, desgañitándose en los escenarios para conseguir votos. Por el contrario, todos los días debíamos dar gracias a Dios por habernos privado a la mayoría de las mujeres del don de la palabra, porque si lo tuviéramos, quién sabe si caeríamos en la vanidad de exhibirlo por las plazas... Como es siempre el papel de la mujer en la vida, de sumisión al hombre. Las Secciones Femeninas no pueden ser nunca causa de discordias con los mandos del Partido". (*Barcelona, V Consejo Nat. de SF, 10 de enero de 1941*).

"Viene después la educación para el hogar; porque se da el caso de que se casan las mujeres sin tener absolutamente la más mínima idea de cómo se gobierna una casa, ni de cómo hay que criar a los hijos. Muchas veces el alejamiento de los maridos del ambiente familiar está provocado por causas tan pequeñas como la de hacer mal el café o no tener unos muebles cómodos y limpios donde pueda quedarse tranquilamente después de comer. Porque, por muy pocos medios que haya en una familia, si la mujer es dispuesta sabrá suplir la falta de holgura económica con su trabajo personal y con su ingenio, y será elegante lo que antes era cursi, y estarán limpios los niños que antes estaban sucios, y se comerá un arroz bien condimentado, en vez de una bazofia". (*Conferencia dada en la FAE*).

